



Liebe GCL'er und Freunde der Gemeinschaft Christlichen Lebens!

Die GCL als Körperschaft öffentlichen Rechts bestätigt

Am 5. März 2010 teilte uns der Generalsekretär der Österreichischen Bischofskonferenz, Msgr. Mag. Dr. Ägidius J. Zsifkovics in einem Schreiben mit, dass die Gemeinschaft Christlichen Lebens Österreich (GCL) als öffentlich kirchliche Vereinigung gemäß Artikel II des Konkordats Rechtspersönlichkeit für den staatlichen Bereich genießt und die Stellung einer Körperschaft öffentlichen Rechts hat. Wir freuen uns über diese Mitteilung, auf die wir lange gewartet haben.

Workshop „Fremdsein in Wien“

Am Workshop „Fremdsein in Wien“ am Samstag, dem 20. Februar 2010 nahmen etwa 25 Mitglieder der GCL und anderer ignatianischer Gemeinschaften teil (action 365, Caritas Socialis, Sacre Coeur, Missionarinnen Christi, Helferinnen, usw.). Der Austausch hat gezeigt, dass es erstaunlich viele Initiativen (und auch Möglichkeiten der Zusammenarbeit) gibt, in denen unsere Gemeinschaften Kontakte mit „Fremden in Wien“ pflegen.

Informationsabend für GCL-Interessenten in Wien-Lainz

Am Mittwoch, den 24. März 2010 um 19:00 Uhr findet im Pfarrsaal der Pfarre Lainz-Speising, 1130 Wien, Kardinal König-Platz 2, ein Informationsabend über die GCL-Österreich statt. P. Richard Plaickner SJ und der Vorsitzende der GCL, Ulrich Treipl werden u. a. mithilfe einer Powerpoint-Präsentation über Inhalte und Ziele der GCL informieren. Ziel ist die Gründung einer weiteren neuen Gruppe in Wien. - Wer in seinem Umkreis Interessenten kennt, möge sie auf diesen Abend aufmerksam machen.

Einkehrtag zum Thema „Fremdsein“ in Linz

Am Samstag 6. März 2010 nahmen zehn Mitglieder aus drei Linzer GCL-Gruppen an einem Einkehrtag am Greisinghof im Mühlviertel teil. „Fremdsein“ ist etwas, was jede/r von uns in seinem Leben auch selbst schon erlebt hat. Feststellung einer Teilnehmerin: Die Entfremdung von Gott kann auch zur Entfremdung von sich selbst führen! (Eine bedenkenswerte Aussage!)

Neues aus den GCL-Gruppen in Linz

Die Gruppe 1 hat mit Frau Martha Dumphart eine neue Gruppenkoordinatorin. Sie löst in dieser Funktion Frau Christiane Bubacz ab. - Bei der Gruppe 3 hat Herr Johann Gallhammer die Koordination von Frau Kornelia Engleder übernommen. - In der zweiten Gruppe ist Herr Wolfgang Weigl der Gruppenkoordinator. Er ist ab sofort auch der neue und erstmalige (!) Regionalverantwortliche für die Gruppenkoordination in Linz. - In der 4. Gruppe ist vorerst P. Werner Hebeisen SJ selbst der Koordinator der Gruppe.

Begegnung mit der GCL-Schweiz

Frau Dr. Martina Egger, Mitglied einer neuen GCL-Gruppe in Innsbruck, war vom Samstag, 13. bis Sonntag, 14. März 2010, im Haus Bruchmatt, Luzern als Vertreterin der GCL-Österreich beim Welttag 2010 zu Gast. Sie war sehr beeindruckt von der herzlichen Aufnahme. Ein Bericht folgt in der nächsten GCL-Zeitung.

Welt-GCL-Tag 2010

Der Welt-GCL-Tag hat als Thema: „Option für die Armen als Teil der GCL-Identität“. Als Mitglieder der Gemeinschaft Christlichen Lebens sind wir eingeladen, uns aufrichtig zu fragen: Wie ist mein Verhältnis zu den Armen dieser Welt? Wer sind die Armen in meiner Umgebung? Wie viele Arme kenne ich mit Namen? Wie viele von ihnen sind meine Freunde? In Wien wird am Freitag, 26. März 2010 nach der Messfeier um 18:30 Uhr in der Werktagkapelle der Jesuitenkirche eine „thematische“ Agape stattfinden.



Präsentation der GCL in St. Johann im Pongau

Am Sonntag, 14. März 2010 konnte P. Richard Plaickner SJ einer Gruppe von (möglicher-weise) Interessierten aus mehreren Orten in Bundesland Salzburg die GCL-Österreich vorstellen. Ein Mitglied dieser Gruppe ist Pfarrer Oswald Scherer, der uns als Ortspfarrer von Lend und Embach im Land Salzburg beim GCL-Grundkurs von 10. - 17. Juli 2010 begrüßen wird. In Embach entsteht derzeit ein neues (ignatianisches) geistliches Zentrum.

Erste Schritte für den Aufbau von GCL-Gruppen in Südtirol

P. Richard Plaickner SJ führte erste Kontaktgespräche mit Dekan Mag. Walter Visintainer, dem Beauftragten der Diözese Bozen-Brixen für Exerzitien und Spiritualität, mit dem Dekan von Bozen, mit Sr. Johanna Pickl CJ in Obermais und Pfarrer Dr. Florian Pitschl sowie mit DDr. Cristina Grazioli und Sr. Irmtraud Fickler CJ in Brixen. Im nächsten halben Jahr werden in allen drei Städten Informationsabende über die GCL stattfinden.

GCL-Grundkurs 10. – 17. Juli 2010 in Embach/Land Salzburg

Wir hoffen, dass alle Interessierten die Ausschreibung für den Grundkurs erhalten haben. Am Grundkurs können alle teilnehmen, die schon länger Mitglieder bei einer GCL-Gruppe sind, auch alle, die in einer der neuen Gruppen sind oder auch Einzelpersonen, die die GCL besser kennen lernen wollen. Bitte beachten: Der Anmeldeschluss für den Grundkurs vom 10. – 17. Juli ist der 1. Mai 2010. Es ist Platz für 17 TeilnehmerInnen. Näheres siehe <http://www.gcloe.at/news/2010/Art1002.html>

GCL-Jahres- und Delegiertentreffen am Lilienhof in St. Pölten

Auch beim Jahrestreffen sind alte und neue Mitglieder, aber auch Interessenten der GCL herzlich willkommen. Wegen der Zimmereinteilung und Essenszahlen ist eine schriftliche Anmeldung bis spätestens 10. Mai erforderlich. Näheres siehe http://www.gcloe.at/news/pdf/Einladung_JTDT_20100521.pdf

GCL-Zeitung

Die nächste Ausgabe der GCL-Zeitung erscheint Mitte April. Wer für die Zeitung noch einen Bericht oder Informationen hat, möge diesen bis 22.03 an zeitung@gcloe.at senden.

Exerzitien für Geschiedene und/oder Wiederverheiratete

P. Richard Plaickner SJ macht aufmerksam, dass er zusammen mit Dr. Brigitte Ettl vom Freitag, 30. April, 17:00 Uhr bis Dienstag, 4. Mai 2010, 13:00 Uhr in Kirchberg am Wechsel Exerzitien für Geschiedene oder/und Wiederverheiratete anbietet. Einige Plätze sind noch frei. Informationen an richard.plaickner@jesuiten.org oder Handy 0664-46 209 47

GCL-Reiseplanung von P. Richard Plaickner SJ

April 2010

06. – 09. April: in Wien-Lainz (Provinzsympos.)
10. – 11. April: in Linz
12. – 15. April: in Innsbruck
19. – 25. April: in Innsbruck
26. - 29. April: in Wien
30. April – 04. Mai: in Kirchberg/W (Exerzitien)

Mai 2010

05. – 08. Mai: in Wien
09. – 12. Mai: in Innsbruck
12. – 16. Mai: im Stift Seckau (Exerzitien)
16. – 19. Mai: in Innsbruck
20. – 21. Mai: in Wien
21. – 24. Mai: beim Jahres/Delegiertentreffen
25. – 30. Mai: in Wien

Mit herzlichen Grüßen

Der GCL-Vorstand

Wien, 20. März 2010